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УВАЖАЕМЫЕ
РАБОТНИКИ КУЛЬТУРЫ,
 ВЕТЕРАНЫ ОТРАСЛИ!

Сердечно поздравляю вас с
профессиональным праздни-
ком!

В этот особенный мартовс-
кий день в воздухе витает праз-
дник. Он ощущается везде, ведь
сегодня торжество особенных
людей - возвышенных, интелли-
гентных, мудрых и невероятно
интересных - День работников
культуры России.

Именно вы сеете зерна куль-
турного наследия, которые
всходят и дают прекраснейшие,
незабываемые плоды. Во мно-
гом именно от вашего труда,
таланта, энергии зависит, каким
станет наш район в ближайшем
будущем, насколько он будет
интересным и привлекатель-
ным. Время не стоит на месте,
а значит, и культурная сфера
требует свежих идей и осуще-
ствления новых проектов. Уве-
рен, что вы не раз удивите зем-
ляков интересными мероприя-
тиями и порадуете яркими куль-
турными событиями.

Уважаемые работники куль-
туры, примите слова искрен-
ней благодарности за ваш пло-
дотворный труд, постоянный
творческий поиск, за любовь к
прекрасному и стремление
привить эту любовь другим.

Желаю всем, для кого культу-
ра стала делом жизни, доброго
здоровья, счастья, благополу-
чия, энергии, неиссякаемого
вдохновения и новых творчес-
ких побед!

В.А.РЕЙН,
глава Бердюжского

муниципального района.

День работников культу-
ры – это относительно мо-
лодой праздник, и отмеча-
ют его в нашей стране не
так давно - с 2007 года.
Этот праздник отмечают
хранители и создатели
культуры - сотрудники му-
зеев и библиотек, деятели
театров и концертных орга-
низаций, специалисты До-
мов культуры, городских и
деревенских клубов, кол-
лективы художественной
самодеятельности.

Валентина Викторовна
Бобина – человек общи-
тельный и всегда мечтала
работать с людьми. Поэто-
му окончив школу, поступи-
ла в Тюменское областное
культпросветучилище – за-
очно, на библиотекаря.

-В то время в библиотеках
всегда было многолюдно,
читатели обсуждали литера-
турные новинки, малыши
листали журналы, а школь-
ники искали нужную ин-
формацию для доклада в эн-
циклопедиях. Поэтому, бу-
дучи библиотекарем, я
очень любила свою профес-
сию, - рассказывает Вален-
тина Викторовна.

За время работы молодой
специалист зарекомендова-
ла себя как профессиональ-
ный, компетентный, добро-
совестный и дисциплини-
рованный работник. По
воле судьбы Валентина Вик-
торовна перешла на новую
должность и стала инспек-
тором отдела культуры.

-Но самым запоминаю-
щимся временем в моей

работе навсегда останутся
годы в роли заведующей пе-
редвижным клубным ком-
плексом. Моей задачей
было обеспечивать культур-
ный досуг жителей
десяти малых дере-
вень. Нас прини-
мали там с радос-
тью и с нетерпени-
ем ждали новой
встречи. А мы, в
свою очередь, ста-
ралась применить
в работе самые пе-
редовые формы и
методы. Наш клуб
неоднократно при-
нимал участие в
областных конкур-
сах среди пере-
движных учрежде-
ний и занимал там
почетные места.
До сих пор храню
грамоты и дипло-
мы, - продолжает
Валентина Викто-
ровна.

Жители дере-
вень, в которые приезжал
передвижной клуб под ру-
ководством Валентины Вик-
торовны, до сих пор гово-
рят об этой женщине с лю-
бовью и уважением. Ведь
девиз у нее был такой: «Ни
один, даже самый малень-
кий, населенный пункт не
должен остаться без куль-
турного обслуживания!».

Сейчас В.В.Бобина заве-
даует сельскими Домами
культуры. Под ее руковод-

ством восемь Домов куль-
туры и столько же сельских
клубов.

-С 1995 года я являюсь
председателем профсоюз-

ного комитета работников
культуры района, а также
выполняю роль заместите-
ля председателя координа-
ционного совета организа-
ций профсоюзов Бердюж-
ского района, - рассказыва-
ет Валентина Викторовна.

Трудовой стаж Валенти-
ны Викторовны - больше
тридцати лет, и все эти годы
она посвятила культуре.

-За многолетнюю твор-
ческую работу, личный

вклад в развитие народной
культуры Валентина Викто-
ровна отмечена многочис-
ленными Почетными грамо-
тами и дипломами. А на

праздновании Дня
работников культу-
ры Валентине Вик-
торовне вручат По-
четную грамоту об-
ластной Думы, а
также нагрудный
знак, - рассказывает
О.В.Сиволап, дирек-
тор МАУ культуры
«Премьера».

11 марта Валенти-
на Викторовна от-
праздновала свой
55-летний юбилей. А
выглядит женщина
намного моложе
своих лет и, смеясь,
говорит о том, что
именно работа в
культуре омолажи-
вает ее сотрудников.

-Мы всегда на
виду, нам нельзя
расслабляться ни на

минуту, поэтому хорошо
выглядеть работники культу-
ры обязаны всегда, - раскры-
вает секрет молодости юби-
лярша.

Чтобы продлить моло-
дость, нужно радоваться
каждому дню, а доставляют
эту радость Валентине Вик-
торовне ее дети и внуки.

-Дочь Юля, которая для
меня стала подругой, и сын
Андрей - взрослые, сами
уже мама и папа. Теперь вся

Улыбка - секрет обаяния
25 марта – День работника культуры

моя отрада и смысл жизни
заключается во внуках.
Младшей и долгожданной
Аришке всего два годика,
внуку Семену четыре года,
а вот старшей Насте уже де-
вять лет. Много у меня и дру-
зей. Когда составляла список
приглашенных на юбилей,
боялась кого-нибудь забыть,
- говорит счастливая име-
нинница.

Любит Валентина Викто-
ровна заниматься домаш-
ними делами, ждет наступ-
ления весны, чтобы порабо-
тать в огороде. Летом вся
усадьба Бобиных в цветах.

-У меня везде стоят боль-
шие вазоны. Не понимаю,
как дом может быть без цве-
тов. Еще одно из моих увле-
чений – кулинария. Как же
я люблю  выискивать новые
рецепты! Коллеги часто
приходят ко мне за рецепта-
ми. Домашние заготовки –
тоже моя слабость. Люблю
удивлять родных необыч-
ными блюдами, - говорит
Валентина Викторовна.

Рассказывать о достоин-
ствах В.В.Бобиной можно
бесконечно. Настолько эта
женщина привлекательна,
она прекрасный собесед-
ник, коллега и друг. Хочется
от всей души поздравить
тех, кто сделал культуру сво-
ей профессией. Ведь имен-
но их стараниями дни кален-
даря становятся по-настоя-
щему праздничными. Сча-
стья вам, Валентина Викто-
ровна, и творческих успе-
хов.

Ольга РОДИОНОВА.
На снимке: В.В.Бобина.

Образование
Стараются

дети

С первого дня образова-
ния комплексного центра
социального обслуживания
населения здесь ведется
прием вещей для нуждаю-
щихся.

-По традиции два раза в
год на базе центра проводят-
ся социальные ярмарки.
Нуждающиеся семьи могут
выбрать подходящую для
себя вещь. Наибольшим
спросом, конечно, пользу-
ются детские вещи, - расска-
зывает Н.В.Соленик, специ-
алист комплексного центра.
– Круглый год неравнодуш-
ные люди могут приносить

17 марта в ходе рабочей
поездки в Тюмень полно-
мочный представитель
Президента Российской Фе-
дерации в Уральском Феде-
ральном округе И.Р.Холман-
ских вместе с губернатором
Тюменской области В .В.
Якушевым приняли учас-
тие в пленарном заседании
слета актива региональных
отделений Уральского фе-
дерального округа поиско-
вого движения России.

Выступая на заседании,
И.Р.Холманских особо под-
черкнул, что слет проходит
в преддверии открытия Все-
российской акции «Вахта
памяти – 2016».

-Поисковая работа являет-
ся важной формой патрио-
тического воспитания моло-
дого поколения, и бойцы
поисковых отрядов вносят
неоценимый вклад в увеко-
вечение памяти погибших
при защите Отечества вои-
нов, принимают активное
участие в поисковой дея-
тельности на территории
всей страны, - сказал Игорь
Рюрикович.

В настоящее время на тер-

ритории округа работают
145 поисковых формирова-
ний, которые объединяют в
своих рядах более 2700 мо-
лодых людей. Благодаря под-
держке государства и орга-
нов исполнительной власти
регионов значительно рас-
ширилась география поис-
ковой деятельности. В 2015
году бойцы поисковых отря-
дов принимали участие в
международных военно-ис-
торических лагерях, выезжа-
ли на острова Белый (Яма-
ло-Ненецкий автономный
округ) и Шумшу (Курильс-
кие острова), в полевые экс-
педиции в Республики Каре-
лию и Крым.

Полномочный представи-
тель Президента России И.Р.
Холманских выразил призна-
тельность инициаторам
проведения слета. Особые
слова благодарности за под-
держку инициативы, органи-
зацию и проведение слета
поисковиков были адресова-
ны губернатору Тюменской
области В. В.Якушеву.

При подготовке информа-
ции использованы матери-
алы сайта uralfo.gov.ru.

Слет поисковиков

Милосердие
Не оставайтесь
равнодушными!

В школах района закончи-
лась третья учебная чет-
верть. У ребятишек – весен-
ние каникулы. А наша бесе-
да с заведующей филиалом
МАУ СОШ с. Окунево «Ста-
рорямовская средняя шко-
ла» Светланой Семеновной
Козловой состоялась за не-
делю до каникул, и мы го-
ворили о предварительных
итогах прошедшего учебно-
го времени.

-Мы уже знаем предвари-
тельные результаты. Педаго-
ги и классные руководители,
родители в курсе, у кого, ка-
кие имеются недочеты и
проблемы. На конец четвер-
ти у нас – стопроцентная
успеваемость, качество так-
же не понизится по сравне-
нию с первым полугодием
и составит в пределах соро-
ка трех - сорока четырех про-
центов. Подготовка к ЕГЭ
продолжается в плановом
режиме. Прошли пробные
экзамены в девятых и один-
надцатых классах, сейчас
ждем результата. Надеемся,
что ребята наши справились.
Дети стараются и уверены,

что получат хорошие баллы.
По опыту прошлых лет хочу
сказать, что наши ученики
после окончания школы по-
ступают в вузы или коллед-
жи. Многие парни предпо-
читают идти сначала слу-
жить, а потом продолжают
учиться.

По уровню технического
оснащения сельская школа
сегодня не уступает городс-
кой. Как отмечает Светлана
Семеновна, во все кабинеты
школы проведен Интернет и
у каждого учителя-предмет-
ника имеется ноутбук. Педа-
гоги и дети школы, детского
сада участвуют практически
во всех конкурсах, отправля-
ют свои работы, проекты,
фотографии. Занимают при-
зовые места на областном и
всероссийском уровнях.

-Как и во всех школах, у нас
проводился месячник воен-
но-патриотической и
спортивной работы. В тече-
ние месяца каждый день
проводились соревнования
по различным видам, воени-
зированная эстафета, смотр
строя и песни. Наши ребята

– молодцы, справились хо-
рошо, - говорит Светлана
Семеновна. - Надо сказать,
что детям нравится участво-
вать в спортивных соревно-
ваниях, они часто занимают
призовые места и выигры-
вают.

нам вещи. И все они будут
переданы нуждающимся се-
мьям, среди которых - мно-
годетные, малообеспечен-
ные семьи с детьми, одино-
кие матери, пенсионеры.

Наталья Владимировна от-
мечает, что приносить в
КЦСОН можно игрушки,
обувь, канцтовары, посуду и
все то, что оказалось ненуж-
ным, но для многих людей
станет полезным. Интересу-
ющие вопросы можно за-
дать по телефону: 2-19-78. Не
оставайтесь равнодушны-
ми! Ведь даже небольшой
игрушкой вы принесете ре-
бенку радость.

Информации
Юлии МИХАЙЛОВОЙ,
Ольги РОДИОНОВОЙ,

 сайта Гисметео.ру.
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Возможности жить лучше есть,
и надо их использовать

Территория: вектор развития
3 марта в зале заседаний

районной администрации
глава района В.А.Рейн про-
вел совещание, в повестке
которого стоял один вопрос:
«Об итогах социально-эко-
номического развития Бер-
дюжского муниципального
района за 2015 год и задачах
на 2016 год».

На совещании присутство-
вали депутаты районной
Думы, главы сельских посе-
лений, руководители органи-
заций и предприятий, члены
общественного совета.

Каким  был этот год для
нашего района, что удалось
сделать, над чем еще пред-
стоит работать – обо всем
этот и шел разговор на сове-
щании.

Малое
предпринимательство
– основа стабильного

производства
В промышленном произ-

водстве района в последние
годы наблюдается устойчи-
вая положительная динами-
ка.  Общий объем промыш-
ленного производства в 2015
году составил 632,2 милли-
она рублей, или 134,8 про-
цента к уровню 2014 года.
Причем рост обусловлен не
только повышением цен, но
и натуральным приростом
объемов производства пи-
щевой промышленности.
Это в своем докладе отмети-
ла С.А.Андриевская, предсе-
датель комитета по экономи-
ке, прогнозированию и тор-
говле администрации райо-
на.

-Наиболее высокие темпы
роста обеспечены в сыро-
дельном производстве –  192
тонны, что составляет 135
процентов, - продолжила
Светлана Анатольевна. -
Производство цельномолоч-
ной продукции ООО «Моло-
ко» составило 122 процента,
в пересчете на молоко –
10210,8 тонны. Заметен рост
производства хлеба и хлебо-
булочных изделий ИП Еро-
феевой В.А. Хлеб реализу-
ется за пределами района и
в федеральных торговых се-
тях. С открытием  здесь но-
вого кондитерского цеха воз-
рос спрос и на кондитерские
изделия.

Закуп мяса СПССК "Энер-
гия"производился пример-
но в тех же объемах, что и в
2014 году. А вот объем мяса
и субпродуктов 1 категории
снизился по сравнению с
предыдущим годом на 26,5
процента. По словам Свет-
ланы Анатольевны, связано
это в первую очередь с
уменьшением объемов за-
купа мяса у населения. На-
блюдается снижение пого-
ловья - как крупнорогатого
скота, так и свиней - в част-
ном секторе.

Мукомольное производ-
ство организовано ООО
«ТПП СПЕКТР». В 2015 году
произведено муки первого,
второго и высшего сортов
2367 тонн, или 88 процентов
к уровню 2014 года. Дал о
себе знать неблагоприятный
для хлеборобов год, валовой
сбор зерна  получен ниже
предыдущего года, да и му-
комольные качества его
были неважные. А вот
объем производства хлеба и
хлебобулочных изделий пе-
карней этого предприятия

остался на уровне прошло-
го года и составил 89 тонн.

По состоянию на
31.12.2015 года на террито-
рии района действовало 115
объектов торговли. Торго-
вым обслуживанием охваче-
но все население района.
Объем розничного товаро-

оборота по всем каналам
реализации за 2015 год соста-
вил 687,9 миллиона рублей,
что на 9,2 процента выше
прошлогоднего уровня. На
душу населения продано
товаров на  сумму 62887
рублей. В структуре плат-
ных услуг населению наи-
большие доли занимают
следующие виды: жилищно-
коммунальные, услуги свя-
зи, транспортные, бытовые.

Важное место в экономи-
ке района занимает малое
предпринимательство. Еже-
годно на предприятиях ма-
лого бизнеса создаются но-
вые рабочие места, а это ве-
сомый вклад в обеспечение

занятости населения, осо-
бенно на территориях сель-
ских поселений.

-Динамичное развитие
предпринимательства, -
продолжила Светлана Ана-
тольевна, - характеризуется
увеличением числа субъек-
тов малого бизнеса (за 2015
год – на 10,5 процента); доли
работников малых и средних
предприятий в среднеспи-
сочной численности всех
предприятий и организаций;
доли оборота малых пред-
приятий в общем объеме
валового выпускаемого
продукта (ВВП). И, как след-
ствие, – рост налогов в бюд-
жет района. Всего на терри-
тории района зарегистриро-
вано 189 индивидуальных
предпринимателей и 52
юридических лица, которые
относятся к микропредпри-
ятиям (до 15 работающих) и
малым предприятиям (до
100 работающих).

Администрацией района
проводится целенаправлен-
ная работа по улучшению
инвестиционного климата и
созданию благоприятных
условий для ведения бизне-
са, выработке конкретных
мер для обеспечения ста-
бильных условий осуществ-

ления инвестиционной дея-
тельности на территории
района. Разработан и утвер-
жден Муниципальный Стан-
дарт по созданию благопри-
ятного инвестклимата на
территории Бердюжского
района. Об основных его по-
ложениях мы уже рассказы-
вали на страницах «район-
ки». Размещена такая ин-
формация и на официаль-
ном сайте района в сети Ин-
тернет.

-В настоящее время актив-
но проводится работа по
продвижению имеющихся
ресурсов и повышению ин-
вестиционной привлекатель-
ности района. При береж-

ном и вдумчивом использо-
вании природных богатств,
большая часть которых до
конца не исследована, ре-
сурсный потенциал Бердюж-
ского района огромен. Но
главное – у нас есть люди, ко-
торые здесь живут и готовы
работать, - такими словами
закончила свое выступление
Светлана Анатольевна.

Использовать
все резервы

А они имеются в обеих от-
раслях сельского хозяйства
района. Об этом в своем вы-
ступлении говорил С.А.Па-
нов, заместитель главы рай-
она, председатель комитета
АПК администрации райо-
на.

Прошедший год для агра-
риев района был очень на-
пряженным. Из-за неблагоп-
риятных погодных условий
в вегетационный период
произошло затягивание сро-
ков созревания растений, в

связи с этим отодвинулись
на более поздние и сроки
уборки. В итоге получили
валовой сбор зерна ниже
запланированного.

Но, по словам Сергея
Александровича, за счет ис-
пользования высокотехно-
логичной техники, посева
кондиционными семенами,
применения энергосберега-
ющих технологий, внесения
достаточного количества
минеральных удобрений,
получения субсидий на  ки-
лограмм реализованного
зерна из областного бюдже-
та, а также повышения цены
на зерно удалось снизить
затраты на его производ-
ство. Сергей Александрович
наглядно пояснил  это на по-
казателях интенсивности ра-
бот на примере колхоза
имени Калинина.

Общая посевная площадь
остается на уровне преды-
дущего года. В структуре по-
севных площадей, отметил
С.А.Панов, по-прежнему
преобладает пшеница. В
2016 году ее доля еще боль-
ше возрастет. Но вместе с
тем, «Юбилейный» нынче
почти в два раза увеличива-
ет посев рапса. Площади, от-
веденные под горох и овес,
остаются практически на
уровне предыдущего года.

-В развитии животновод-
ческой отрасли также  есть
свои плюсы и минусы, - про-
должил Сергей Александро-
вич. - Дойное поголовье в
течение последних трех лет
остается практически на од-
ном уровне, но идет сниже-
ние удоев на фуражную ко-
рову. Так, в 2013 году этот
показатель составлял 3685

килограммов, в 2014 –
3588, в 2015 – 3450. Правда,
за первые два месяца теку-
щего года валовое произ-
водство молока по сравне-
нию с соответствующим
уровнем прошлого года
возросло на десять тонн. В
хозяйствах продолжается
работа по равномерному
получению производства
молока  в летний и зимний
периоды. В колхозе имени
Калинина уже видны опре-
деленные результаты.
Еще на один положитель-

ный момент  в своем докла-
де обратил внимание Сергей
Александрович. За после-
дние  три года выросла цена
реализации молока - с 12
рублей 29 копеек в 2012 году
до 18 рублей 50 копеек в 2015
году . И связано это не толь-
ко с инфляцией, но и с тем,
что качество молока, сдава-
емого хозяйствами на пред-
приятия переработки, зна-
чительно возросло. Если
раньше молоко поступало
из хозяйств первым сортом,
даже несортовым, высшего
сорта было мало, то сейчас
оно практически все идет
высшим сортом - благода-
ря тому, что в обоих хозяй-
ствах произведена реконст-
рукция коровников, приоб-
ретено новое современное
молочное оборудование, на
фермах и летних дойках ус-
тановлены охладители моло-
ка.

-Все это позволило значи-

тельно улучшить условия
работы животноводов, - про-
должил Сергей Александро-
вич, - и в колхозе имени Ка-
линина, и в СПК «Элита» на
ферму приходят молодые
доярки, скотники. Продукция
животноводства пользуется
спросом. На территории
района подготовлены инве-
стиционные площадки для
развития животноводства.
Условия для этого созданы.

О жилье,
дорогах, о воде…

С итогами социально-эко-
номического развития в сфе-
ре строительства и жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства присутствующих озна-
комил первый заместитель
главы района А.А.Белоно-
гов.

В 2015 году интенсивно ве-
лось строительство жилья.
Были введены в эксплуата-
цию 57-квартирный жилой
дом площадью 2698 кв. м и
76 индивидуальных домов.
Кроме того, за истекший пе-
риод выдано 54 градострои-
тельных плана земельных
участков, их них 19 - на стро-
ительство жилья, 9 – на ре-
конструкцию жилья, 17 – для
нежилого строения, 4 -  на
строительство газопровода,
5 – на строительство линий
электросвязи.

Ведется в районе и  дорож-
ное строительство. Вот что
сообщил Александр Анато-
льевич:

-В 2015 году выполнены
работы по ремонту улиц на
сумму 15,4 миллиона руб-
лей. Это улица Горьковская
в Полозаозерье, улица Лени-
на в Окунево, улица Речная
в Босоногово, улицы Мая-
ковского, Уютная, Земляных
в Бердюжье. Кроме того, в
райцентре проложен троту-
ар по улице Свердлова, обо-
рудована стоянка возле дет-
ского сада «Малышок», сде-
лан подъезд к ХПП.

Продолжают работать
программы государствен-
ной поддержки молодых се-
мей и молодых специалис-
тов на строительство или
приобретение жилья.

-В 2015 году одна  семья
получила  социальную вып-
лату на строительство жилья,
еще одна -  на приобретение,
- продолжил Анатолий Алек-
сандрович, - кроме того, сер-
тификаты получили еще де-

сять молодых специалистов.
Реализовали социальную
выплату на приобретение
жилья четыре вдовы ветера-
на Великой Отечественной

войны и инвалид 1 группы.
В 57-квартирном доме 23
квартиры выделены для де-
тей-сирот, 15 – для специа-
листов  организаций бюд-
жетной сферы, 7 - для пере-
селения граждан из ветхого
жилья, 12 квартир – для фор-
мирования специализиро-
ванного жилищного фонда.

На территории района ре-
ализуется программа  мо-
дернизации систем комму-
нальной инфраструктуры,
разработанная до 2020 года,
но как отметил А.А.Белоно-
гов, проблем здесь еще мно-
го.

В 2015 году  отремонтиро-
ваны котельная и теплосети
в Зарослом, проведены и
другие работы, которые по-
зволили сократить ряд рас-
ходов на предприятиях ЖКХ.

На территории района
продолжается  работа по
обеспечению населения ка-
чественной питьевой водой.
Так, в 2015 году проведен
ремонт трех скважин в Бер-
дюжье. Завершены поиско-
во-оценочные работы  запа-
сов подземных вод с целью
водоснабжения Бердюжья,
Старорямово, Окунево, Во-
робьево. Установлены ло-
кальные системы водоочис-
тки в Бердюжье, Окунево,
Старорямово и Зарослом.
Проведено техническое об-
служивание ранее установ-
ленных павильонов водоочи-
стки в Истошино, Мелехино,
Уктузе и Пеганово. Данные
комплексы подают очищен-
ную и обеззараженную воду
населению в свободном до-
ступе в любое время суток.

-Большой объем ремонт-
ных работ - как по водоснаб-
жению, так и по теплоснаб-
жению, - предстоит выпол-
нить и  в 2016 году, - сказал
А.А.Белоногов. – Заплани-
рован ремонт межпоселко-
вых водопроводов  в Исто-
шино и Старорямово. Будут
установлены локальные си-
стемы очистки питьевой
воды в Полозаозерье и
Одышке. Предстоит ремонт
котельных в Зарослом, Оку-
нево, Бердюжье – на улицах
Герцена, Комсомольской и
Приозерной. В Мелехино
планируется перевести зда-
ние школы на пиролизные
котлы. Это будет первый
опыт в районе.

В приоритете –
здоровье и занятость

населения
Об основных итогах разви-

тия социальной сферы Бер-
дюжского района за 2015 год
участников совещания про-

информировала О.И.Шпако-
вич, заместитель главы рай-
она по социальным вопро-
сам.

(Продолжение на 3 стр.).
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-Итоги развития социаль-
ной сферы, - начала свое вы-
ступление Ольга Ивановна,
- свидетельствуют о сохране-
нии благоприятной ситуа-
ции на территории района.
В полном объеме осуществ-
лялись полномочия в вопро-
сах образования, здравоох-
ранения, культуры, социаль-
ной политики, спорта и мо-
лодежной политики. В тече-

ние года в районе проводи-
лась работа по повышению
качества предоставления го-
сударственных услуг в сфе-
ре социальной защиты насе-
ления, созданию условий
для   достойного труда, по
поддержке человека, оказав-
шегося в трудной жизнен-
ной ситуации, и в целом
жизненного уровня населе-
ния Бердюжского   района.

Как отметила Ольга Ива-
новна, 2015 год отнесен к ка-
тегории кризисного време-
ни. Соответственно, основ-
ное направление, которому
уделялось особое внимание,
- мероприятия в сфере заня-
тости населения. В ян-
варе-марте 2015 года
количество обращений
в центр занятости было
ниже соответствующе-
го периода 2014 года. С
апреля до конца июля
наблюдался рост до
106,  затем до октября
прослеживалось сни-
жение до 14.

По состоянию на
1.01.2016 года при со-
действии центра заня-
тости  населения тру-
доустроено 244 чело-
века, в том числе на об-
щественные работы -

117 человек. Профессио-
нальное обучение проводи-
лось по 15 профессиям.
Одно из дополнительных ме-
роприятий, которое  способ-
ствует уменьшению числен-
ности безработных, - учас-
тие в областных программах

"Самообеспечение" и "Са-
мозанятость". В 2015 году
участником первой про-
граммы стал 31 человек, по
программе "Самозаня-
тость" - три человека.

В районе проводится ра-
бота по пропаганде здорово-
го образа жизни - не только
через проведение спортив-
но-массовых и молодежных
мероприятий, но и обследо-
ванием здоровья населения
в ходе профилактических ос-
мотров. И как отметила
О.И.Шпакович, результаты
диспансеризации, особенно
несовершеннолетних, не ра-
дуют.  Так, по итогам про-
фосмотров детей в 2015 году

36,1 процента отнесены к 1 и
2 группам здоровья, осталь-
ные обследованные входят в
3 и 4  группы. Особую оза-
боченность вызывает пони-
жение остроты зрения и ис-
кривление осанки у школь-
ников.

-Для исправления данной
ситуации нужно приложить
совместные усилия педаго-
гам, медикам и в первую
очередь родителям больше
внимания уделять своим де-
тям, - подчеркнула Ольга
Ивановна.

В докладе О.И.Шпакович
акцентировала внимание на
обеспечении доступности
для людей с ограниченными
физическими возможностя-
ми объектов социальной,
транспортной и инженерной
инфраструктуры. В районе
разработана и осуществля-
ется программа по обеспе-
чению доступности, подго-
товлен реестр предприятий
и организаций для организа-
ции доступности.

-Мы с вами должны облег-
чить жизнь людей с ограни-
ченными физическими воз-
можностями здоровья. Это
есть и остается приоритет-
ным направлением на 2016
год, - подчеркнула Ольга Ива-
новна.

В своем выступлении
О.И.Шпакович подробно ос-
тановилась на том, какие
успехи были достигнуты в

Возможности жить лучше есть,
и надо их использовать

области образования, каки-
ми достижениями порадова-
ли работники культуры и
спорта.  Эти направления
работают стабильно, укреп-
ляя свои позиции не только
на территории нашего рай-
она, но и за его пределами.

-Они прославляли и про-
должают прославлять наш
район, внося определенные
краски в  нашу жизнь, а так-
же выполняя поставленные
перед нами и социальной
политикой в целом задачи, -
сказала в заключе-
ние О.И.Шпакович.

Посчитаем
наши доходы

С информацией
об исполнении до-
ходной части консо-
лидирующего бюд-
жета Бердюжского
района за 2015 год
выступила Г.Н.Ни-
китина, начальник
финансово-казна-
чейского управле-
ния по Бердюжско-
му району. Вот что она рас-
сказала:

-За 2015 год в бюджет рай-
она поступило 484 миллиона
рублей, из которых 98 мил-
лионов - объем налоговых и
неналоговых доходов, план
по которым выполнен на 107
процентов. В структуре до-
ходов 77 процентов прихо-
дится на поступление  нало-

га на доходы физичес-
ких лиц, годовой план
по которому исполнен
на 104 процента. За
2015 год увеличение
этого вида налога про-
изошло по следующим
крупным налогопла-
тельщикам: Бердюжс-
кий РЭС,   межрайон-
ный отдел МО МВД
России «Голышманов-
ский», ЗАО «Племза-
в о д - Ю б и л е й н ы й »,
ООО «Молоко», СПК
«Элита», СПССПК
«Энергия». Единый на-

лог на вмененный доход для
отдельных видов деятельно-
сти полностью поступает в
бюджет района. В 2015 году
поступило 3,3 миллиона
рублей, что выше уровня
2014 года на 16 процентов.
Связано это прежде всего с
ростом  численности наем-
ных работников и увеличе-
нием коэффициента К1.

По словам Галины Нико-
лаевны, более чем в два раза
увеличилось поступление в
бюджет единого сельскохо-

зяйственного налога. Преж-
де всего за счет таких  нало-
гоплательщиков, как СПК
«Элита», «Кедр», «Заря» и
«Сибиряк», КФХ Мельнико-
ва В.С. и Руденко В.Ф.

Выше прошлого года и
другие виды доходной час-
ти бюджета,  например,  от
взимания государственной
пошлины, от использования
имущества, находящегося в
муниципальной собствен-
ности. План по местному
налогу также исполнен на
106 процентов. Это земель-
ный налог и налог на иму-
щество физических лиц. И
хотя показатели неплохие, но
в настоящее время, отмети-
ла Г.Н.Никитина,  имеюща-
яся в налоговой инспекции
информация - как о налого-
плательщиках, так и об
объектах налогообложения,
- является неполной и нека-
чественной. Это является од-
ной из основных проблем в

части полноты поступления
налога в бюджеты сельских
поселений.

И в заключение Галина
Николаевна добавила:

-Хочу обратиться к руко-
водителям предприятий и
организаций с просьбой
своевременно и в полном
объеме уплачивать  налоги,
так как от этого зависит сво-
евременное предоставление
услуг населению в области
образования, культуры,
спорта, а также проведение
ремонтно-строительных ра-
бот.

Задачи на текущий год
определены

-Судя по докладам высту-
пающих, 2015 год для Бер-

д ю ж с к о г о
района был
не самым
плохим. По-
казатели по
всем отрас-
лям экономи-
ки и социаль-
ной сферы
довольно ста-
бильные. Но
работать нам
есть над чем.
О с н о в н ы е
направления
определены.

Это и инвестиционная поли-
тика, и дальнейшее развитие
личных подсобных хозяйств,
наращивание  объемов про-
изводства мяса и молока в
сельскохозяйственных пред-
приятиях, создание новых
производств и дополнитель-
ных рабочих мест. Одним
словом, возможности жить
лучше у нас есть, будем ста-
раться использовать их в пол-
ном объеме, - подвел итого
совещания Виктор Алексан-
дрович Рейн.

Ольга ЯКОВЛЕВА.
На снимках: губернатор

Тюменской области В.В.
Якушев в пекарне ИП Еро-
феевой В.А.; работают до-
рожники; в цехе перера-
ботки СПССПК "Энергия";
57-квартирный дом в Бер-
дюжье; заготовка кормов
в СПК "Элита"; продукция
ООО "Молоко".

Фото
Сергея ЧЕКУНОВА,

Юлии МИХАЙЛОВОЙ.

В соответствии с Феде-
ральным законом от
06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об
общих принципах организа-
ции местного самоуправле-
ния РФ», от 13.03.2006 №
38-Ф3 «О рекламе», поста-
новлением Правительства
Тюменской области от
30.07.2013 № 304-п «Об ут-
верждении Порядка согла-
сования схем размещения
рекламных конструкций и
внесения в них изменений,
руководствуясь Уставом
Бердюжского муниципаль-
ного района:

1. Утвердить схему разме-

щения рекламных конструк-
ций на территории Бердюж-
ского муниципального рай-
она согласно приложениям
№ № 1, 2.

2. Настоящее постановле-
ние опубликовать в газете
«Новая жизнь», постановле-
ние с приложениями № № 1,
2 разместить в сети Интер-
нет на официальном сайте

администрации Бердюжско-
го муниципального района.

3. Контроль за исполнени-
ем настоящего постановле-
ния возложить на первого
заместителя главы Бердюж-
ского муниципального рай-
она.

В.А.РЕЙН,
глава Бердюжского

муниципального района.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
администрации Бердюжского муниципального района

от 16 марта 2016 г.                                                          № 156
«Об утверждении схемы расположения рекламных

конструкций на территории Бердюжского
муниципального района»
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Поздравляем!

СЕПТИК
 (3 куб.) - 13 т. р.

БАКИ МУСОРНЫЕ
ТЕПЛИЦЫ - от 7 т. р.

MetalТорг
8-912-387-99-05

ПИЛОМАТЕРИАЛ
с доставкой.

Срубы: сосна, осина.
Т.: 8-951-401-76-58.

ПРОДАЮТСЯ
СЕМЕНА пшени-
цы, ячменя, овса -
элита, супер элита,
1-2-й репродук-
ций. Сертификаты
имеются.

Обращаться
по тел.:

89514169599.

ПИЛОМАТЕРИАЛ;
СРУБЫ. Доставка.

 Т.: 8-904-888-66-60.

ПРОДАЮТ
дом благ., зем. участок, сад.

Т.: 8-912-920-75-96.
* * *

дом по ул. Западной, 11.
Тел.: 8-912-386-91-74.

* * *
дом в с. Уктуз, ул. Ленина,
д. 100.

Т.: 8-904-887-28-04,
Елена.

* * *
2-комн. квартиру в центре.

Тел.: 8-922-049-29-96.
* * *

2-ком. квартиру в центре,
53,7 кв. м, ц. 1 млн. 200 т. р.

Тел.: 8-909-85-96-39.

ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЕБЕЛИ ПОД ЗАКАЗ:
кухни, шкафы-купе и т. д.

Качественно и доступно!
Замер, доставка - бесплатно.

СТОЛЯРНЫЕ ИЗДЕЛИЯ:
 двери, лестницы и так далее.

Т.: 8-966-762-60-20,  8-982-938-22-04.

СДАМ ПАНСИОНАТ
в г. Тюмени.

Т.: 8-904-888-99-04.

с юбилеем Анатолия Марковича КОВАЛЕНКО!
Ну вот тебе 75! А помнишь молодость?
Сказать хотели все: «Жить не спеши».
А я тебе скажу: «В любых условиях навстречу счастью
                                                                                   торопись,
Тем, кем являешься, гордись -
И жизнь тебе зарукоплещет стоя!».

В.Н.Уколов.

* * *
3-комн. кв. или обменяю на
2-комн. благ. кв.

Т.: 8-992-312-40-63.
* * *

сварочный аппарат.
Т.: 8-982-977-19-78.

* * *
овец.

Т.: 8-982-923-43-27.
* * *

поросят (1 месяц).
Тел.: 8-950-487-62-13.

* * *
две рации «Roger КР-14» и
«Roger КР-16», дешевле
чем в магазинах г. Тюмени,
новые, проверенные.

Т.: 8-904-876-29-86.

Выражаем глубокое соболезнование Виктору Васи-
льевичу Шпаковичу, его семье, родным по поводу
смерти

ШПАКОВИЧА
Василия Семеновича.

Скорбим вместе с вами.
Татьяна, Алена Егошины.

Безопасность
Вниманию

рыбаков-любителей
В теплые весенние дни рыбаки - любители подледного

лова спешат насладиться последними днями рыбалки,
порой забывая о своей безопасности и что лед на водоемах
уже не такой прочный, как зимой.

Весной, при повышении температуры, во льду образу-
ются вертикальные полости. Такой лед может и при тол-
щине 30 см подвести рыбака подледника. Под снегом, на-
бившимся в трещины и образовавшим теплоизолирующий
сугроб, лед весной настолько слаб, что иногда просто пол-
ностью тает. Поэтому весной сугробы лучше обходить сто-
роной.

Инспекция ГИМС напоминает о необходимости соблю-
дения мер безопасности на водных объектах в весенний
период.

Е.М.МИРОНЧЕНКО,
старший госинспектор ГИМС.


